

Schule der Dorf- und Landentwicklung Klosterberg 8 86672 Thierhaupten Tel. 08271/41441 Fax 08271/41442 e-Mail info@sdl-thierhaupten.de

Ein Glücksfall für unsere Dörfer und Kommunen

"Heute feiern wir eine Unternehmerin, eine Netzwerkerin und eine Vordenkerin. Dass Frau Augustin Anfang der 1990er-Jahre damit betraut wurde, die Schule der Dorf- und Landentwicklung aufzubauen, war ein absoluter Glücksfall. Ein Glücksfall, für unsere Dörfer und Kommunen, für Kommunalpolitikerinnen und - politiker, und für die Bürgerinnen und Bürger in der Region". Mit diesen Worten lobte und dankte der Vorstandsvorsitzende der Schule der Dorf- und Landentwicklung Thierhaupten (SDL) und schwäbischer Bezirkstagspräsident Martin Sailer die Geschäftsführerin Gerlinde Augustin, anlässlich ihrer kürzlich stattgefundenen Verabschiedungsfeier.

"Frau Augustin hat die Schule der Dorf- und Landentwicklung zu einer Erfolgsgeschichte und zu einer Marke gemacht. Die SDL ist zu einer wahren Vorzeige-Institution geworden, wenn es darum geht, den ländlichen Raum mit Leben zu füllen. Das ist auch und in besonderem Maße Frau Augustin zu verdanken", so Martin Sailer.

Gerlinde Augustin hat die Köpfe und Herzen der Menschen erreicht

Im anschließenden Festvortrag spannte der Gründungsvater der Bayerischen Schulen für Dorf- und Landentwicklung Prof. EoE Holger Magel den Bogen von der ersten Stunde bis heute und würdigte Gerlinde Augustin als "Person, die die Köpfe und Herzen der Menschen erreicht hat". Er betonte, wie wichtig ihr Beitrag für die Entwicklung der Bildungseinrichtung und der ländlichen Regionen gewesen sei. "Mit Fachkompetenz, Beharrlichkeit und dem richtigen Gespür für Menschen hat sie bleibende Akzente gesetzt", mit diesen Worten beschreibt Prof. Holger Magel ihre Arbeit. Der Gründungsvater schätzte ihren irrsinnigen Fleiß, ihre Hartnäckigkeit und ihren Mut, neue Formate zu entwickeln. Diese Eigenschaften waren gepaart mit menschlicher Wärme und Nähe. Prof Holger Magel verlieh der scheidenden Geschäftsführerin den Titel "Mater Augusta Scholarum Bavariae Pro Renovatione Vicorum".

Den Bayerischen Löwen für den Löwenmut von Gerlinde Augustin

Einen besonderen Akzent setzte Ministerialdirigent Leonhard Rill vom Bayerischen Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten. Er dankte im Namen der Verwaltung für Ländliche Entwicklung Gerlinde Augustin und überreichte mit dem Bayerischen Löwen die Urkunde der Bayerischen Landwirtschaftsministerin Michaela Kaniber. Die Amtsleiter der Ämter für Ländliche Entwicklung Oberbayern und Schwaben Josef Holzmann und Christian Kreye würdigten die Geschäftsführerin insbesondere im Hinblick auf die Unterstützung der SDL im Zusammenhang von Verfahren der Ländlichen Entwicklung. "Du warst das Gesicht der SDL" sagte der schwäbische Amtsleiter Christian Kreye zu Frau Augustin. Durch ihre Veranstaltungen sei die Behörde sichtbarer geworden.



Sie hat Frauen Mut gemacht, in die Politik zu gehen".

Ihre pionierhaften Seminare für Kommunalpolitikerinnen hob Frau Bürgermeisterin Muggenthal aus der Gemeinde Wörthsee hervor: "Sie hat Frauen Mut gemacht, in die Politik zu gehen". Mit einem Begleitprogramm für Frauen in Politik und Ehrenamt wurde in der SDL ein Raum geschaffen für die Weiterentwicklung der eigenen Kompetenzen und für die Begleitung innerhalb einer Wahlperiode. Sie habe darüber hinaus immer wieder wertvolle fachlich Informationen in verschiedenen fachlichen Veranstaltungen vermittelt, lobte die Bürgermeisterin.

Die SDL - ein gut bestelltes Haus

Es folgten viele herzliche und kreative Worte des Dankes und der Anerkennung von weiteren Wegbegleiterinnen und Wegbegleitern und lustige Einlagen. Gerlinde Augustin bedankte sich herzlich für die wunderbare Aufgabe diese Schule aufbauen zu dürfen. Sie habe der Einrichtung ihre eigene Handschrift geben können und wichtige Impulse setzen, die in der Region Wirkung entfachten. Gerlinde Augustin bedankte sich für die Unterstützung und das vertrauensvolle und immer heitere Miteinander bei Vorstand, Beirat, den Moderatoren/-innen und beim eigenen Team. Die vielen positiven Rückmeldungen von Teilnehmenden und Moderierenden seien ihr Lebenselixier gewesen. Sie könne nun ein gut bestelltes Haus verbunden mit guten Wünschen, an ihre Nachfolgerin Theresa Schäfer übergeben. Mit einer stehenden Ovation der Anwesenden wurde der festliche Rahmen geschlossen.

Gerlinde Augustin

www.sdl-thierhaupten.de